

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación AOT Nacional del Trabajo de España

PARIS, 15 DE MARZO DE 1958

ORGANE DE LA C.N.T. ESPAGNOLE (XI^a REGION)

Hebdomadaire » SOLIDARITE OUVRIERE »

PRECIO : 20 frs. Año XIV. - Núm. 677

¿ CONGELACION DE ENERGIAS ?

Precisa una reacción vigorosa

NUESTRO editorial del número anterior ha suscitado comentarios; también alguna reflexión editorialista, amistosa y, en su fondo, adherente. Se comprende que la exposición de la verdad de la hora motive cierto desasosiego por lo que podrían pensar o suponer los enemigos de todos los refugiados, no cabiendo miedo por esa causa, puesto que al franquismo y a sus protectores la comprobación de la escasa eficacia de los señores antifranquistas, perpetrados en el exilio la verifican debido a esta petrificación precisamente.

Lejos de nosotros el propósito de incurrir en gallismos o estridencias — por lo demás sobados — para que la gente nos interprete radicalista o partidario de « vomitar la verdad » con sacudidas de garganta y peligro de afección apoplética. A la verdad la pinta desnuda por lo simple, no siendo la verdad trágica, desgastada, la que conduce a la simplicidad del hecho. No es nuestro fuerte la pose, ni nuestra vanidad la de descubrir el remedio único para solucionar el problema de libertad que los españoles tenemos pendiente. Los hay que, paseantes en avión de andar por los suelos, se esfuerzan en presentar a los cenetistas militantes como demagogos profesionales, como hinchadores y disparadores del « Montgolfier » de todas las revoluciones. Desde su « altura » imaginaria, acomodados en un politismo propio para ayudas de cámara, destinan sus saetas mitad contra Franco y mitad contra la CNT. ¿ Quiénes son « esos » ? Varios, todos iguales pero distinguidos con etiquetas de partido, viejo, reciente o formable. Son todos aquellos que detestan el « pasado » franquista tanto como temen el futuro confederal y anarquista de nuestra tierra.

Y no obstante, la posición de la CNT de España en el Exilio es clara y precisa desde siempre. Ofendán a la lógica y nada respetan la veracidad de los hechos quienes proplan sistemáticamente que nuestra vanidad de revolucionarios se cifra en el tópico de que « para derribar a Franco los cenetistas nos bastamos ». Es una burrada, si no una insolencia, repetir ese despropósito que, para despreciarnos, se nos atribuye gratuitamente. Sin duda alguna nuestra Organización tiene confianza en sí misma, lo que no deja de ser una excelente garantía. Lo que jamás podría atribuirse al militante nuestro por el buen sentido que le acompaña, es un pedantismo triunfador, cidesco, de matasietes y espantachos propio para elementos patrióticos, chicos o grandes, pero impropio para ser ostentado por gente de razón e ideales cual la nuestra.

La CNT de España en el Exilio confía en ella, en su razón, en su fuerza procedente de la abnegación de sus hombres; pero no de la fuerza bruta de Franco y las complicaciones internacionales que lo favorecen. Muchos de sus afiliados — un centenar por lo menos — se han jugado y perdido la cabeza en nobles y dramáticos intentos antifranquistas. Nuestra CNT dispone en el Exilio de innumerables voluntades y en España muchas más, pero ante la realidad adversa considera que mucho es poco. De donde sacó en 1944 la cuenta de que una reunión de esfuerzos con otros sectores es deseable desde el punto de mira conspirativo, pero sin compromisos.

Más ocurre que los tales sectores, fraternalmente solicitados, salvo honrosas excepciones a la posición, no han respondido.

¿ Por qué? Porque prefieren la política menuda, pactar y despactar para poder pactar de nuevo. Han jugado peligrosamente a las escisiones, una de las malditas diversiones del Exilio. Sólo la CNT se libraba de ella y desde el campo político fué estimulada, y prontamente conseguida. Con la CNT apolítica dividida, algunos prohombres que jamás en España y fuera de ella han acertado una, creyeron librarse de la « pesadilla faista ».

Y no es eso la honradez de propósitos que se aduce. Para ir todos juntos a alguna parte, precisa la lealtad que nosotros observamos. Para combatir a Franco no pensamos en elecciones, en emplastos monarquizantes, en transiciones vergonzosas. Así pensando, así sintiendo, no perturbamos a nadie más que a los logreros. A los luchadores verdad de sindicales y partidos, no. Nuestra voz del otro día era de estímulo, de retoma de coraje, de certificación del tiempo que se malogra jugando a los dados de la política rastrea; de encamión y de aplauso a la política osada de Fidel Castro y los suyos, los que, con golpes espectaculares y eficaces, nos sirven lección de energía y derechura a los nunca cohesionados revolucionarios españoles afectados por el fastidio del destierro.

DESDE ESPAÑA Lucha en favor de los detenidos políticos y decisión de la juventud de proseguir su acción por liberar a España

La corriente de inhibición en favor de la causa de liberación de las garras pafocafascistas del pueblo español parece que ha terminado en los medios internacionales liberales y en los centros sindicales del mundo entero.

Nuestro pueblo que desde hace años no había escuchado más que contadas voces de aliento para resistir al dictador, se encuentra en estos momentos celebrando las notas de las primeras proclamas de protesta e indignación que han suscitado en todos los sectores de la prensa mundial una curiosidad en los olvidadizos y una admiración en los que siempre han estado a nuestro lado y que sabremos distinguir cuando suene la hora de la libertad que está cercana.

La propaganda fascista que había conseguido acallar las voces de los hombres libres que han seguido recordando y profesando una fe ciega en los destinos de España, se ha visto rebasada porque su fundamento es falaz; por que sus instituciones son falsas; la juventud estudiantil en la que tantas ilusiones tienen puestas los jerarcas del franquismo y los lacayos del Vaticano, les ha vuelto la espalda.

Ahora con la detención de los 44 jóvenes en el mes de enero último y con las torturas a que han sido sometidos, según es costumbre de los mosqueteros del tirano, Franco se ha encontrado con cientos de protestas procedentes de organizaciones bien definidas y de hombres demasiado ocasionados para creerle partidistas de ocasión; citemos por no ir más lejos a unos cuantos: Norman Thomas, líder socialista americano, quien en un extenso artículo en el « Washington Post » denunciaba las torturas inhumanas a las que han sido sometidos estos chicos de tierras americanas; Victor Reuther, vicepresidente de la central sindical AFL-CIO, quien ha pedido que la ayuda a España sea suprimida, ya que las brutalidades policíacas hacían llevar de vergüenza a la democracia americana y ponían sonrojados hasta los más reaccionarios de los colaboradores de Franco; y los miembros del gobierno, a las Cortes españolas, los magistrados, al colegio de abogados de Madrid, a un centenar de Cámaras de



Comercio extranjeras, embajadas, consulados, etc.

Esta labor de titanes ha sido realizada por la juventud. En sus manifestaciones se pide bien claramente la libertad de todos los detenidos políticos. Al Colegio de abogados se le presiona para que el juicio contra esos ciudadanos sea imparcial, público, y donde el derecho a la libertad de defensa sea respetado.

La causa más mínima es empleada por este movimiento para despertar entre la juventud el espíritu de lucha y de sacrificio que es necesario poner en práctica para liberar España de las garras de estas camarillas franquistas enriquecidas a costa del sacrificio y del hambre del pueblo.

La última huelga de estudiantes del 30 de enero donde cinco mil jóvenes abandonaron la Universidad es una muestra más de esta lucha sorda y tenaz que mantiene en su verdadero puesto a la juventud desceosa de libertad.

En el Ejército, por su parte, se presiente el descontento. Los jóvenes oficiales se han dado cuenta que morir en Irni por una causa perdida de antemano no merece la pena. En esos territorios reina una desmoralización tanto en los mandos como en la tropa y si no fuera por la torpe propaganda facilitada gentilmente por el gobierno de Marruecos al devolver a Ceuta a 145 prisioneros que habían abandonado las filas franquistas, las deserciones serían masivas.

En el interior, donde nos encontramos con una propaganda bien nutrida, habían conseguido crear un clima de odio hacia el joven Estado marroquí, valiéndose para ello de todas las armas de su dialéctica reaccionaria y de la patriotería militar para crear un ambiente propicio a la intervención militar total en aquel país.

Este ambiente fué rebajado para permitir el cambio de moneda en el antiguo Protectorado sin incidentes, prohibiendo toda publicación referente a esa operación cuando el asunto financiero ha terminado. La propaganda que en realidad marroquíes le debe el odio hacia el pueblo ínfimo, no ha conseguido más que despertar entre los hombres más progresivos el deseo de cerrar sus filas para defender la libertad allí donde se halle amenazada.

La noticia de la expulsión del consule de España en Agadir por las autoridades marroquíes pone de nuevo en actualidad y en primer plano las rastreadas intenciones de los militares y franquistas, que a los que ayer llamaban hermanos hoy les titulan de ingratos y de desagradecidos. ¿ Qué es lo que en realidad marroquíes le debe al franquismo? La muerte de miles de sus mejores hijos en una guerra donde se jugó la libertad de un pueblo y donde quedaron vejadas las libertades democráticas que tantos años había costado conseguir al pueblo español.

Volviendo al tema principal de nuestra crónica podemos asegurar que los diferentes movimientos tanto estudiantiles como sindicales que sin duda alguna tomarán cuerpo y extensión en los próximos meses, darán, con la ayuda de todos los verdaderos amantes de la paz y de la libertad, una lección al mundo de hombría, de nobleza y de sacrificio.

por CASTILLA

nadas no pueden encontrar plaza en la carrera en que se han especializado, pues tan sólo los verdaderos apadrinados encontrarán un puesto en cualquier centro oficial, donde pasarán sus años sin ser útiles a la ilusión de su vida de jóvenes estudiantes; de buscar la verdad donde se encuentre, pues ésta sólo corresponde buscarla al arzobispo de Madrid Alcalá y a unos cuantos de su camarilla, se han decidido a llegar al fin de todo esto organizándose en la llamada Unión Democrática de Estudiantes. Esta unión ha comenzado a dar sus frutos. Han sido más de 100.000 las cartas llegadas en el transcurso de un mes ya a Capitana General o al coronel encargado de instruir el sumario contra estos libertarios detenidos. Miles de firmas de todas las capas sociales han sido recogidas y enviadas a los miembros del gobierno, a las Cortes españolas, a los magistrados, al colegio de abogados de Madrid, a un centenar de Cámaras de

Conferencia de Jaime R. Magriña en Méjico

El movimiento obrero en la actualidad

(Conclusión.)

Por otra parte, cuando la Iglesia pierde su predominio moral y su dominio como organismo de religión humana, nunca lo será porque admite sine die la existencia de pobres y ricos — se impone en política y nombre del social cristianismo gobierna en Italia o en Alemania prometiendo a los obreros su salvación si compran acciones de las empresas capitalistas privadas o del Estado. El capitalismo ha logrado interesar en sus negocios a los trabajadores que disfrutan de salarios elevados y cuando no sucede así son los sindicatos a nombre de los trabajadores que se convierten en negociantes y dueños de inmuebles teniendo muchos sindicatos capital de reserva en cuentas de ahorro o en bonos del Estado. Claro está que nos referimos a los organismos sindicales de Europa o de EE. UU. excluida España. Incluso los obreros que pueblan las Américas de habla española, que no pueden entender bien leyendo, bien oyendo, están contaminados por el virus nacionalista y forman con sus sindicatos apócrifos de los partidos políticos, y pelean para obtener más y mayor influencia dentro del partido.

El movimiento obrero en la actualidad carece de personalidad, objetivo y finalidad. Lo poco que tiene la AIT no ejerce ninguna influencia y pierde el tiempo en sus luchas de tendencia y predominio táctico, sin poder valorar ninguna táctica de lucha.

Es lamentable tener que decirlo, pero hay que decirlo porque es cierto; lo que fué potente fuerza y dinamismo impulsor de rebeldía ha quedado de momento reducido a un archivo más y cuerdos y a un torneo bibliográfico y biográfico.

Es que en lo general, el hombre y con mayor razón el obrero, el trabajador explotado es fetichista, es idólatra y tiene necesidad, por inerxia, por fatiga, por apatía, del jefe y del líder. No entra aquí el obrero consciente que sabe cuanto vale como trabajador y como hombre, nos referimos al obrero que olvida o desconoce las ideas de

progreso y se hace matar por un hombre. Cuando en verdad inconsciente e ideal básico del sindicato es la vida con libertad y alegría, en todas partes del mundo, se observa al movimiento obrero, con un deseo de exterminio y sometimiento bochornoso, dándose el caso inofensivo que los obreros de EE. UU. y las mayorías de la C.I. de O. Sindicatos Libres, están en guerra con los obreros de la URSS y los obreros mejicanos, por ejemplo, niegan su ayuda a los obreros de España, sean de la UGT o de la CNT.

« El fracaso del sabotaje comunista — extracto de un folleto publicado por el Centro Internacional de los Sindicatos Libres del mundo, con sede en París y Nueva York — se debe a la vigilancia y resistencia de la antimunista Confederación Internacional de Sindicatos Libres (CIOSL), formada en 1949 y la cual se ha opuesto, sistemáticamente, a la influencia de la FSM en todas partes del mundo. Al promover los intereses del trabajo libre y al denunciar y documentar cuidadosamente la extensión del trabajo esclavo en la Unión Soviética, China comunista y los países satélites, la CIOSL ha contribuido, en proporción muy importante, al mantenimiento de la independencia del trabajador frente al dominio y control gubernamentales ».

¿ Vale la pena glosar este extracto? ¿ Acaso el trabajo es libre en las naciones del mundo libre, si se trabaja a destajo, se vulnera la jornada de 8 horas, se trabaja al ritmo de los intereses capitalistas y sólo en provecho de sus negocios y beneficios que siempre son de interés particular y nunca de beneficio social? ¿ En España, ¿ estamos ignorando que en España, protegida de EE. UU. después de estarlo por Hitler y Mussolini, los trabajadores gozan de libertad y pueden disfrutar de la independencia, frente al dominio y control del Estado franquista?

¿ Qué obrerismo es ése que para combatir al comunismo, tiene que estar como defensor de oficio al servicio del capitalismo, enemigo de toda clase de socialismo?

Eso que hemos dado en llamar movimiento obrero no es más que aprismo con más o menos comida, con mejores o peores cadenas de esclavitud, con mejor o peor instalación y confort, y del mismo modo que el tratante de cerdos se hace rico negociando, el tratante de sindicatos obreros dirigidos y planificados vive bien negociando con el miedo, el egoísmo y la total carencia de altruismo y solidaridad.

Por lo general la lucha de clases, sin lucha y abocada al interés nacional, es un negocio como las carreras de caballos o los partidos de boxeo, ya que el proletariado aún no sabe desentenderse sin los protectores de su organización de resistencia. No sabe, ni quiere saberlo, para el tránsito existen agentes y semáforos, y el capitalismo ha logrado obtener los agentes que hacen de semáforos para los obreros.

La realidad del movimiento obrero es una tragedia y como en todas las tragedias siempre para ser completas hace falta un tuerto y un traidor; el movimiento obrero que fué verdadero y no mixtificado tuvo sus muertos y sus traidores, y el de hoy tiene sus traidores y sus muertos, los muertos en España, Portugal, Rusia; los traidores en todo el mundo y entre todas las centrales que de obreros sólo tienen el membrete y el adjetivo.

El poema de la vida no depende exclusivamente del proletariado. Si los que tiranizan y someten al proletariado ruso proceden de la clase obrera, nuestro chasco no puede ser mayor. La vida la hará bella, justa y feliz la ciencia, el ideal de fraternidad y el desprendimiento. Contra el afán de conquista a base de cohetes y sputniks, existe el laico misionero de la bondad humana que nos dice por ejemplo:

« Usos pacíficos de la energía de los átomos. El uso noble y pacífico de la energía atómica no es un sueño que se realizará en el futuro lejano, declaró recientemente Lewis L. Strauss, presidente de la Comisión de la Energía Atómica de los EE. UU.

« Ha llegado ya, proporcionando vida más sana y vigorosa en la lucha contra las enfermedades, combatiendo plagas e insectos, aumentando la fertilidad de nuestro suelo y la abundancia de nuestras cosechas, reduciendo el trabajo del hombre y mejorando los productos de nuestras industrias. A medida que pasa cada día, agregó Strauss, la energía atómica ejerce una influencia más fuerte y más íntima en el mundo ».



Sputnik cuaresmal.

EN PARIS :

EXTRAORDINARIO MITIN

De afirmación confederal y por la liberación de España. Tendrá lugar el día 15 de abril, a las 9 y media de la mañana, en la sala mayor de las Sociétés Savantes, calle Danton, Metro Saint-Michel.

Ocuparán la tribuna: Un orador de la Organización confederal de la región parisiense. Un delegado de la CNT francesa. Un representante del Secretariado Intercontinental de la CNT de España en el Exilio, y el compañero

JOSE PEIRATS.

periodista e historiador de la C.N.T.E. Presidirá el Comité Regional. Por la tarde, en el Palais de la Mutualité : FESTIVAL « SOLI » - C.N.T.F. (Véase anuncio en segunda página.)

CALATRAVONES

Los que martillan en nuestros oídos con látigo de 4 cabos del cuple, de que el territorio español es un eriazco, que no produce más que argomas y escanda, se olvidan de añadir que los que lo han esterilizado estepariamente, son las malandantes caballerías guerrera y predicadora; o sea, los conventos y los castillos; las órdenes religiosas y las órdenes militares; y, sobre todo, las mixtas, que ardan de lujuria de posesión en un candil. Fijémonos por lo tangente o atingente a estas últimas, que donde el yermo acusa más su recalcivo o recalaverie y su aridez, es en el centro suroeste peninsular; vale decir, donde las banderas de cruzados de santo sepulcro se ilustraron mayormente por sus campeonadas y cabalgadas. Uclé (Cuenca) fué la cuadra madre de la caballería de Santiago. Alcántara (Cáceres) albergó el nidal de los nobles de la insignia de diente y uñas en los 4 cantones adargueños. Y Ciudad Real (Baja Castilla) trabajó la Mancha española con una red de vicario-bélicas torlezas, que enclavaron en ella los galopes del escapulario y la cruz colorada. La Orden calatravaña la fundan 2 frailes de un instituto de oración al jamón nacional oriundo de extranjijs (se entiende la Instituta), Cisterciense, ella. Formaban ese concubinato el ex canónigo de Talavera Raimundo Serrán o Serrín, prelado de Fitero; y el antiguo eremita abandonado de la Bureba (Burgos), Diego Velázquez de selva, pero no de silva. Para rezar y ganar el cielo, el aprovechado tropec se había hecho regalar en Navarra por el rey D. García y la garza de su consorte, las serenas, sextos y fuertes de Nienzabas y Dudején. Estos dominios eran magros; y aspirando a su engorde preroso, se trasladaron los 2 conquistadores del reino de la tierra a Castilla. Iniciando en Toledo la mitinización de una cruzada, con el conspuito alarido de « Dios es el que depare buenas venturas », presentaron ante Consuegra el rey D. Pedro el Justicialista, para reivindicar su poder soberano sobre la población en filibustía declarada, se encontró con las puertas ocultas a piedra y lodo. Y dirigiéndose al castillo y preguntando a los de las murallas por el alcalde o gobernador, comparó éste y mantuvo ante el rey el tajante diálogo que sigue: « El roquero de Consuegra, maestro, ¿ por quién está? » « — El peñol y yo y la villa, por el prior de S. Juan ». Consuegra, por lo visto, gasta suegra, pero no tenía madre. Los calatravos no se habían casado mejor, por los fueros que usaban. La Orden poseía casi tantas rentas y señorías como la Corona. Sus Observancias se atenían a la regla benedictino-bernarda, con los alivios en el yantar, pimpiar y mujerear corrientes y molientes entre guerreros. En la resquilla no se privaban de cosas. Y así se hicieron con 3 docenas de ciudades, 2na villas y más de 3 centenas de aldeas. En el partido de Almagro eran grasos dueños de 34 núcleos de esas sustancias, al frente de los cuales había un gobernador caballero. En el partido de Martos eran de titularidad sagrada también 15 villas y poblados más. En los de Almodóvar del Campo, Almonacid de Zurieta y Almadén del mercurio, poseían 14, 8 y 3 grandes pradiadas o prandia-

por ANGEL

SAMBLANGAT

das de villería respectivamente, regidas en cada comarca por un alcalde mayor. Pertencían al tritonaje crucialeros de Calatrava igualmente 54 encomiendas (cotos de condono, con servidumbre adscrito), que contaban más de 110.000 ducados cada una, y en perpetuidad anejas a las dignidades de la congregación: comendador mayor de Castilla, Clavero mayor, Comendador mayor de Alcañiz, Prior del Sacro Convento (casa matriz luparia), Sacrista mayor y Obispo mayor. Acerción. El capitán general de la milicia ostentaba el título de Gran Maestro de Calatrava. De lugarteniente suyo fungía, forrajando de lo lindo, el Comendador mayor general. Había comendadores mayores regionales, provinciales y locales, para cuantos locos los aguantaban. La Clavería mayor corría con la custodia de la custodia de semejante avestruero. El Prior o abad del sacro convento calzaba mitra, empuñaba báculo o garrote, se adornaba con anillo de bayadera y con las demás insignias pontificales. El Sacrista mayor hacía de mastin del oro, pedrusquería preciosa, sedas de enfundar virginidad, marfiles, esmaltes, talas, pinturas, códices y restantes dividas de iglesia, todas robadas. Del Obispo mayor dependían las juntas de Ofices de los templos y alcázares, que ni el tiempo indignado bombardeaba, y las limosnas que para tan digna conserva en escabache pagaba el pacheraje mandril. Para profesar entre estos legionarios de Cristo asesino, había que ser noble o hidalgo por parte del López y la Pérez genesiales, y abuelos de entrambas aguas o regadio; producto de legítimo matrimonio, aunque lo bastardearan una farineta de adulterios (del marido con el peaje familiar de la esposa con toda la eventualidad clerical, hornoguarda a saga y sayal por la cabeza; sin tener gota de sangre moruna, judía y de converso o confeso. La victoria de Yusuf (bendito José o Jesús) en Alarcos — julio del 1195 — libró temporalmente al campo de Calatrava de tan vitivinivoraz tiorra. Pero, después de las Navas y su familia, volvió a ser los hábitos blancos a ser amos absolutos de Salvatierra, el Moral, Manzanares, Puertollano, Daimiel, etc.; desde la brega del Muradal, hasta la serranía de Orgaz, tierra de encima y debajo. Parece mentira que después de las devastaciones de esta langosta, quedara en Manchúga una bodega de verba, ni otra cosa que tierra perusta o quemada y abrasada.

EQUIVALENTES DEL FASCISMO

Es evidente que la llamada democracia fraudada al mundo libre, al que quiere ser libre aunque no lo sea. Diríase que sucedía, sin alterar el fondo, a dictaduras de reyes, despotismo religioso, crueldad inquisitorial y militarismo fascista.

Si se pregunta al engañado por lo que piensa de cualquier problema, lo que hará el engañado yo lo sabemos: engañar a su vez. Y si tiene arte y parte en la gobernación, no dudéis que inmediatamente después de engañar a quien quiera escucharle expondrá como conclusión que hay que levantar la patria, o lo que es lo mismo, que hay que trabajar más y a marchas forzadas. ¿ A quien defendía el que decía todo eso cuando lo decía? Era, sencillamente, un eco de los mandones soviéticos. Los privilegiados de un régimen pasan a otro y se tienen por sucesores o imitadores si se les tolera. En todos los países pregonan la misma necesidad de que trabajen los otros.

La política soviética queda estabilizada en el exterior ni en el interior. Pruebas: los anarquistas de Ucrania; los húngaros; los campos de concentración; Polonia, que se tiene por un hilo; Alemania, que sigue dominada por americanos y rusos y no la sueltan de la mano; Tito, en equilibrio inestable con Rusia.

El propio Kruschev reconoce que hay que llegar al comunismo; luego no se ha llegado. Si los marxistas consiguen establecer sus métodos políticos, los Estados capitalistas no se inquietarán gran cosa. Nacionalizarán la propiedad y la administrarán globalmente por procedimientos soviéticos. No tendrán que pagar seguros contra incendio ni contra el robo, ni viñeta para el coche. No tendrán que romperse la cabeza por si suben o bajan las acciones. Lo único que repetirán es que hay que trabajar más, que hay que producir más.

La realidad temen la verdadera revolución, la libertaria. España franquista estuvo al servicio del fascismo en el Eje Roma-Berlin y ahora Franco elogia a Rusia por motivos parecidos. Con ocasión del satélite ruso dijo Franco que sólo un régimen absoluto como el suyo y el ruso podría, los otros, y asombrar al mundo los Estados con un satélite. Nasser queda rusificado. Africa del Norte también por reflejo de Nasser. El pueblo laborioso no cuenta. Hemos visto también como Tito está de acuerdo con Franco para especular. Después de lo ocurrido, el comunismo de Tito se amontona con Franco. ¿ En qué queda la pelea de Tito como « maquisard »?

El resumen de todo es que el mando de tal o cual dictador acaba por ponerse de acuerdo con tal o cual otro aunque separen a unos de otros, toneladas de ideología. Esta es la verdadera definición que no tiene vuelta de hoja.

A. CONTINENTE

A los lectores de « Solidaridad Obrera » y su « Suplemento Literario »

Después de estudiar el balance administrativo de nuestras publicaciones, hemos creído necesario aumentar el precio de suscripción y de venta de las mismas.

La nueva alza en mano de obra y materiales de imprenta justifican sobradamente esta medida destinada a garantizar la supervivencia de nuestros voceros, fieles exponentes de la CNT y de las inquietudes literarias de los españoles en exilio.

Con anterioridad a la subida de transportes, artículos indispensables, etc., hubo aumento general de toda la Prensa del país. Sin contagio de ejemplo tal, hasta ahora hemos mantenido los mismos precios de nuestros periódicos. Hoy, sin embargo, un aumento (por lo demás no exagerado) de 5 francos por ejemplar de « SOLI » y de 10 francos por ídem del Suplemento, se impone por haberse agravado nuestro presupuesto administrativo por las causas antedichas.

Por lo limitados, esperamos que los aumentos señalados no extrañarán a los compañeros y lectores en general, recibiendo en adelante con el mismo cariño tanto « SOLI » como el « Suplemento Literario », interesándose además por ellos como lo han hecho hasta ahora a fin de que su vida continúe segura.

Contando con su adhesión inalterable, damos a continuación los precios que regirán a partir del 1.º de abril de 1958:

« SOLIDARIDAD OBRERA » : Trimestre, 325 francos ; Semestre, 650 ; Año, 1.300. Número suelto, 25.

« SUPLEMENTO LITERARIO » : Trimestre, 180 francos ; Semestre, 360 ; Año, 720. Número suelto, 60.



AGUA DE EBRO

DESPUES de oír al navarro Ureña en la Brasserie de Paris, conversando mano a mano, vuelvo cabizbajo a mi casa. Palabras en consonancia con la España de ahora, extensivas al resto del mundo. ¡ Con lo a gusto que está cada uno en su torre de marfil ! Ya lo sé : el Tiempo lleva andando desde los orígenes de la vida y nada hay que lo pare. Lo que hoy es de un modo mañana es de otro. El Tiempo no cesa de alumbrar novedades...

Este proteísmo tanto puede gustar como disgustar, favorecer como desfavorecer, bien que accidentalmente o de una manera pasajera. Ni lo bueno ni lo malo duran cien años, y si alguien llega a los cien años, a esa edad nada discierne. ¿ No serán dichas cualidades, bueno y malo, ilusión nuestra ? ¿ Tiene más realidad que una página de novela nuestra vida ? ¿ Con qué misión hemos venido aquí ? En llegando al final de los finales, con la misión de caer en la fosa y convertirnos en tierra. Llegará día en que no quede memoria ni del « Quijote ».

Como el clima actual no me prueba, de mucho de lo que está sucediendo me desintereso. Yo voy junto a unos hombres que caminan a derechas dándolo todo y no recibiendo nada. A ciegas se puede ir con ellos, porque al que no ve le llevan del brazo. Un día u otro alcanzaremos la meta. Nada valdría el anarquismo si no estuviera erizado de dificultades. ¿ Quién las pone ? Tú, esta noche, amigo Ureña.

Fácil es ganarle la partida discursando a quien no posee facultades oratorias y tartamudea porque las palabras no le advienen : de aquí que anoche, en el café, no hubiera pugilato verbal, sino comidamiento y prudencia míos. Pero que tuve que dominarme y apretarme al asiento también es verdad : que me dieron ganas de echar la barredora, no lo dudes : que inferí un cambio de postura, de tus expresiones y fui a echártelo en cara, puedes creerlo.

Cuando a un navarro las provincias, esto es, el orón (Pamplona), la espadilla (Vizcaya), el castillo (Guipúzcoa) y la copeta (Alava) le están chicas siendo ases, malo. Ciudades poseídas con su pro y su contra, con sus limitaciones, con su término medio agradable. El relativamente rico y el relativamente pobre, franqueza. Nadie sabe lo que es pedir por Dios. Yo he visto a un civil en Tudela llevar a mal que socorriera un torero a un mendicante forano, so pretexto de emplear la limosna en vino, aduciendo el donante : ¿ No tiene derecho a beber u qué ? ¡ Cuántos Sénecas de igual catadura, que se suenan con los dedos y ahí queda eso van con la yunta a la Mejana o llevan la azada de libras al hombro ? Ese mismo Séneca u otro igual, al ver pasar un entierro, a su manera filósofa y aludiendo al muerto dice : « Ese ya se ha jo... »

Moquete, tú ves visiones. La tierra de Sancho el Grande no se mide como una heredad cualquiera, sino con la historia en la mano, si en la memoria no se tiene. Posee la extensión de toda la vida, con varias mugas o fronteras, que un palmo de terreno no ha perdido. Sus alturas, sus valles, sus riberas, disponen de escenario suficiente. Las parameras son desconocidas. Allí da que decir lo que está lieco...

Demuestran no conocer Tudela diciendo que cabe en el bolsillo. Permite que te llame feto. Para que el Ebro quepa, como en Tudela — tierra de acequias — bolsillo hace falta. Su fundador, el moro Amrus-Al-Lleridy dice esto : « Que todo el mundo se maravilla por la bondad del término de Tudela (menos Ureña) : que el su pan non ha par entre otro ». Y el moro Raxi : « Que por la bondad de la gente de Tudela e por su gran sennorio convenió a los de Tarazona que fuesen so el sennorio de Tudela ».

...Nada más.

Duyol.

CRUJIDOS

Incongruencias. ¿ Quién no las tiene ? No es malo incurrir en ellas, siempre que sea al margen de la inspiración de manicomio.

Amigo R.Z., he escrito Camús para no decir Camús, pues la letra va bien para los ojos tanto como el sonido para los oídos.

Ya Duyol nos dijo que Cavia acenitaba « Cavía » para apartar su apellido de la característica indolencia de los habladores o de las habladoras.

En catalán los Torner (tornero), Fuster (carpintero), Ferrer (herrero), Oller (potero), preferimos el deslizo dulce de nuestro respectivo apellido, a terminarlo con la cuña hiriente del acento.

Aunque tengamos que añadir la propina de una r, en malos fenicios.

Si soy judío por apellido, no merezco serlo por carencia perlinz y perniciosa de dinero.

¿ Mayor incongruencia ? Sí, la de un fabricante con fama de ilustrado, que al perito le llamaba perito y al teórico teorico.

Otro acaculado al compañero López jamás pudo llamarle otra cosa que Llopi o Llopas.

Al propio Pompeyo Fabra, filólogo catalán de primer orden, al serle pedida una opinión sobre un supuesto castellanismo, empezó diciendo : « Bueno... »

Hay enciclopedistas que pueden serlo por disponer del dinero suficiente para comprar cuantas enciclopedias se han publicado.

No hay dios que no se equivoque, y como Dios no se equivocaba, deja de ser Dios.

Adolfo Hitler y Gil Robles propalaron la monserga de que « el jefe nunca se equivoca ».

El profesor Cabeza de Plata consistió en un Diccionario de la Perfección Hablada.

Por su pena, era un triste tartamudo.

El autor del libro « El matrimonio sin tacha », quedó indignamente manchado a causa de las infidelidades de su esposa.

Entró el profesorado de una Escuela Superior de Teneria recientemente inaugurada, figuran un maestro en religión y otro para explicar nacional-sindicalismos... ¿ Mística, joseantonismo, y cuero ?

Los hay con el rostro curtido !

El caserío de Can Gustems ha sido designado con el nombre de Nuestra Señora de Montserrat... en loor a los

Le Directeur : JUAN FERRER.
Société Parisienne d'Impressions,
4, rue Saunier, Paris 9

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación **OT** Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948
Giros a C.C.P. Paris 1350756, Roque Llor
24, rue Sainte-Marthe (PARIS X^e)

TELEFONOS :
Red. y Ad. : BOT. 22-02
Talleres : PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL
al trimestre 260 francos
al semestre 520 francos
al año 1.040 francos



EJEMPLO Y CONTRAFUERO

Y A se recordará que Julián Besteiro, socialista notorio, condenado con Anguiano, Saborit y Largo Caballero a cadena perpetua por su intervención en la histórica huelga española de 1917, presidente que fue de las primeras desdichadas Cortes de la República y sobre todo esclarecido profesor de Lógica en la Universidad de Madrid, pasó los últimos meses de su vida recluso en la prisión de Carmona, cerca de Sevilla, condenado por los tribunales de Franco.

Se recordará igualmente que con Besteiro estaban en la misma prisión unos setenta curas vascos, testigos también y víctimas del furor persecutorio del dictador. La relación de éstos con el viejo socialista era sumamente cordial. Como notaran un día que Besteiro parecía mucho más enfermo y abatido que de ordinario, le recomendaron que se acostara, lo que no tuvo más remedio que hacer inmediatamente. Empezó horas después. Le visitó el médico, sin reservar pronóstico de próximo desenlace fatal. Le visitó asimismo el cura de Carmona, José Coromin, que había simpatizado con Besteiro sin que ninguno de los dos abdicara de sus opiniones, antes bien las afirmara cada cual con hondo sentimiento civilizado, más allá de los resquemores ancestrales que dividían a « los hombres y los embrutecidos. Murió el veterano profesor en completo y lúcido desahucio, lo que llaman los teólogos impenitencia final, mientras setenta curas vascos permanecían rodeando el lecho en que agonizaba el hereje en una pobre celda propicia al ascetismo, sin que nadie se permitiera violentar la conciencia del agonizante.

Era evidente que moría Besteiro no reconciliado ni arrepentido. Funcionó el teléfono con Madrid. Se trató de dar tierra al cadáver. Parece que Madrid insinuó la conveniencia de imponer entierro católico. Pero el cura de Carmona se opuso concluyentemente. « Mi deber — dijo — es, conociendo bien como conocía a Besteiro, respetar y hacer respetar su pulcra conciencia, por lo que el entierro será civil. »

Fue enterrado al amanecer sin cánticos, sin comitiva ni más acompañamiento que el particular del cura de Carmona, que presidía y a la vez formaba el duelo. Jamás se vió en España — y menos en época rabiosamente franquista — un entierro civil conducido por un clérigo. Se exceptúa algún sepelio en la época krausista de rebelión universitaria contra el Estado y contra el rito religioso. El muerto era por entonces clérigo subversivo y se le enterraba civilmente. (Véase la extensa y detallada obra francesa de Jobit.)

Estos episodios, raros por cierto, pero dignos de figurar en un ejemplario sin venenosos contagios, vienen a la memoria por contraste en nuestro tiempo cuando averiguamos sin escandalizada sorpresa que en Italia acaba de dar un grave traspás la jerarquía vaticanista.

Conocidos nos los hechos. El obispo de Prato, subalterno del cardenal-arzobispo de Bolonia, calificó pública y expresamente de concubinato la unión voluntaria de una pareja que en el territorio acaparado dogmáticamente por aquel prelado subalterno se había permitido vivir libremente bajo el mismo techo sin permiso de ninguna autoridad eclesiástica. El perjudicado acudió al tribunal civil que se cree competente — Florencia — denunciando la injuria y fué condenado el obispo al pago de costas más a una multa simbólica de 40 mil liras (unos 26 mil francos), declarándose por sentencia culpable al purpurado del delito de difamación.

El desenlace está siendo comentado en los medios clericales italianos con espasmos exhibicionistas, clamores contra los pretendidos sacrilegios y orgullosos alardes bien poco evangélicos. El obispo condenado se complace al cardinal Mindszenty y se cree digno de ilustrar todo el martirologio ; el de los primitivos cristianos perseguidos por el imperio romano, el de los creyentes armenios pasados a cuchillo por los turcos y el de la llamada Iglesia silenciosa, cautiva al otro lado del telón de acero.

Según el concordato firmado por el Estado italiano (en tiempo de Mussolini) y el Vaticano, concordato que

se revalidó por el Parlamento después de desaparecer Mussolini y quedó vigente con los votos comunistas, garantiza la llamada potestad civil a la eclesiástica el libre ejercicio del culto, estableciendo concretamente que el matrimonio religioso surte efectos civiles, pero sin tolerarse el caso opuesto y añadiendo que al no profesar los contrayentes ninguna confesión religiosa pueden unirse civilmente. Todo esto es absurdo y aún peor porque concede a los seres lo que tienen ya por derecho natural, tan natural como respirar ; pero la potestad eclesiástica no reconoce el matrimonio civil entre católicos, como tampoco el divorcio, inexistente en Italia.

Ahora bien : la potestad vaticanista es impotente contra el hecho de unión no sacramental, pactada y consumada por contrayentes que desconocen o quieren desconocer la existencia de autoridad eclesiástica. Ese es el oprobio alegado por el obispo de Prato. No tiene razón. Ninguna ley civil ni canónica, ninguna norma escrita o por escribir, ninguna regla, ninguna jurisdicción, ninguna costumbre, ninguna potestad o jerarquía puede permitirle calificar de concubinos a dos contrayentes que como los de Prato no pertenecen a la sociedad católica. Si creen inocentemente en la efectividad del lazo civil, del lazo que se echan ellos mismos, allí ellos con su creencia, pero no se les puede obligar a someterse a la llamada autoridad eclesiástica puesto que no reconocen a ésta validez ni fuer. El obispo da un paso en falso para exhibirse como « perseguido » siendo el que persigue. Ya el cristianismo se desacreditó para siempre al no procurar que los vaticanistas dejaran de matarse entre ellos. Lo mismo puede decirse del socialismo.

Desde que terminó la segunda guerra grande se advierte en el Vaticano una comeción de exhibicionismo que bien puede calificarse de escandalosa y hasta de farisaica. Surge en el mundo un problema de insensata procurada, de navegación intersideral, de automatismo, de política llamada de paz, de posible acción atómica, de obrerismo conducido, de paternidad controlada, de actualidad deportiva, de fecundación rentable, de pedagogía infantil ? Ahí está el Vaticano pronunciando solemnemente su opinión que supone irrefutable y que nadie le pide. Y se da el caso de que sobre el matrimonio resuelven tonsurados que casan a todos, pero no se casan nunca. Es algo que desborda lo monstruoso haciéndolo festivo.

El incidente de Prato va alcanzando estos días exuberancia mundial. Queda perfectamente explicado por el afán de insensata propaganda y reclamo publicitario a la americana que vemos en esos plenos densos de la plaza de San Pedro, de cara al ídolo definidor que se cree superior a Cristo, quien no define nada. Los partidos italianos aprovechan el incidente para la campaña electoral hasta que culmine en junio. La democracia de apelativo cristiano minada en parte por el comunismo de tendencia aunque no todavía por el comunismo de partido, desea reconquistar posiciones que va perdiendo en un sentido más hondo del que delatan los amañados votos electorales. Lo verdaderamente sintomático del Vaticano es la incapacidad para vigorizar a su manera un partido, en predicar paz y hacer guerra. Persiste en su gusto por la presuntuosa pompa oriental contagiada del paganismo. Lo verdaderamente kafir, ondata, creciente ahora con el clamor de Lourdes ; en la beligerancia pontifical concedida a cineastas y deportivos con una complacencia solemne de club, enteramente paga, lionjera para el éxito y profana ; en el hecho de que el pontífice se hace pintar los labios para salir airoso en la televisión, como se pintan las cupletas ; y finalmente en el nepotismo vaticanista, que da permisos a la parentela de « roturiers » para que desarrollen negocios de príncipe, tal como denuncia Peyrefitte, aunque éste se quivocó en disparar desde el baluarte comunista de « Paese sera » sin entrar en liza como francotirador libre, sin atadidos ni oportunismo de partido.

HAN RYNER

¿ POR qué Han Ryner es grande ? ¿ Es porque fué un escritor prestigioso ? ¿ Un sutil creador ? ¿ Un infatigable hombre de acción ? Si cierto es, todo eso ha contribuido a conferirle la grandeza. Pero su verdadero título de gloria es de haber creado una filosofía, un método de vida, que permite al hombre elevarse por encima de sí mismo y realizar su armonía, para enseguida ayudar a los otros a realizar la suya.

Porque Han Ryner ha frecuentado mucho los medios sociales, se ha creído a menudo que se ha dejado subordinar por las ideas extremas. Es mal conocer a un hombre cuya característica está precisamente en haberse siempre declarado hostil a la violencia, en todos los todos los dominios de la actividad intelectual, moral o social.

problemas más complejos, situados en un plan más elevado, bien allende las pequeñas humanas. Para penetrar en los arcanos de nuestro destino, Han Ryner ha comenzado por costear los abismos de la tecnología, la cosmogonía, las dimensiones del espacio y la coexistencia de los fenómenos. Dos capítulos, en particular, de los Viajes de Psicólogo son reveladores de estas investigaciones : los Sin Ojos y los Diferenciales.

En este último, el Doble Genio revela a Psicólogo el secreto de la eternidad. El infinito del espacio necesita el infinito del tiempo. El instante perpetuo en su profundidad, infinito en su longitud y, por consiguiente, lo que se sitúa en el infinito de estas tres dimensiones, es decir la totalidad de las cosas, coexiste en el presente, como coexiste en el pasado y en el porvenir, la sucesión « pasado-presente-porvenir », sólo siendo realidad en nuestro espíritu.

En el otro capítulo, el de los Sin Ojos, concebido en 1902, Han Ryner ató a Bergson y Einstein, demostrando que el tiempo, además de su valor cuantitativo, posee un valor cualitativo. Más o menos rica, más o menos intensa, acusa por ahí una relación que Einstein sólo descubrirá en 1915. En cuanto a la intuición bergsoniana, se encuentra ya en potencia en el conocimiento que hace Psicólogo de la amplitud y de la profundidad que implica, para la duración y para la

REGION DE PARIS

y departamentos limítrofes.

Los compañeros se percatarán de la importancia de la jornada confederal del 13 de Abril próximo. Las salas Société Savantes y Mutualité deben desbordar de público y de entusiasmo. A cumplir todos como buenos.

CIUDAD Y CIVILIZACION

CULTIVAR un campo es, por un trabajo humano, provocar a la naturaleza a producir frutos que no habría podido producir sola. Pues lo que ella produce sola es una vegetación « salvaje ». Esa imagen nos indica lo que es la cultura de que hablan los filósofos, cultura no de cierta extensión del suelo, sino de la humanidad misma. Como el hombre es un espíritu animador de una carne, su naturaleza es por sí una naturaleza progresiva. El trabajo de la razón y de las virtudes es natural en el sentido de que es adecuado a las inclinaciones esenciales de la naturaleza humana, de que pone en movimiento los resortes esenciales de ésta. No es natural en el sentido de que no es dado enteramente hecho por la naturaleza ; se añade a lo que la naturaleza, considerada sin ese trabajo de la razón, reducida por consiguiente a las energías de orden sensitivo y a los instintos, o considerada antes de ese trabajo de la razón, es decir en un estado de embrión como embrionario y de primitividad, produce por sí misma y ella sola.

Aparece así que la cultura es natural al hombre en el mismo sentido que el trabajo de la razón y de las virtudes, del cual es el fruto y la realización terrestre ; responde al deseo profundo de la naturaleza humana, pero es la obra del espíritu y de la voluntad añadiendo su esfuerzo al de la naturaleza. En lugar de la palabra cultura, que se refiere al desenvolvimiento racional del ser humano considerado en toda su generalidad, habría podido emplear también la de civilización, que se refiere a ese mismo desenvolvimiento considerado en un caso eminente, quiero decir en la producción de la ciudad y de la vida civil, de la cual la civilización es como el prolongamiento y la expansión. Ciudad y civilización son a la vez obras naturales al hombre y obras de razón y de virtud. Muchos pensadores alemanes y rusos oponen civilización a cultura, y designan en ese caso por el primer término, entendido en un sentido peyorativo, un desenvolvimiento ante todo material, mecánico y extrínseco de la vida social (cultura envejecida y atacada de esclerosis). Las definiciones de nombres son libres. En el sentido en que nosotros la entendemos, una civilización no merece este nombre sino cuando es una cultura, un desenvolvimiento verdaderamente humano y por tanto principalmente intelectual, moral y espiritual (tomando esta última palabra en su acepción más amplia).

Jacques Maitain.



LA Iglesia católica se resiste en Italia a comparecer delante de la jurisdicción de los hombres y el obispo de Prato no ha querido discutir con sus jueces, en Florencia, la cuestión de un casamiento civil, cuyo matrimonio fué acusado desde el púlpito de « escandaloso concubinato ».

Este matrimonio, enlazado civilmente, a su regreso del viaje de novios se vio sorprendido por tal anatema y como se trataba de un comerciante de la localidad sus clientes, ante el temor de la santidad eterna, dejaron de comprar en su establecimiento, lo cual ha producido una merma considerable en sus ingresos mercantiles. De otra forma tal vez no se hubieran atrevido a enfrentarse con el prelado de Prato.

« Mi prestigio — escribe el obispo — y la santidad de mi ministerio me prohíben de presentarme delante de ustedes en persona ». El representante del ministerio público, después de haber escuchado la lectura de esta carta y dirigiéndose a los jueces ha dicho : « Yo estoy de acuerdo con el obispo y yo sé que su presencia aquí no es necesaria ». El tribunal ha deliberado sin estar presente el proce-

sado dotado de prestigio y de santidad ministerial.

Eso ocurre en Italia donde el casamiento civil es legal ante la ley ; pero la negativa del obispo plantea el caso de un derecho divino que según la Iglesia es infalible y superior al derecho de los hombres que siempre van torcidos y están irremisiblemente perdidos y presuntos clientes de las catedras que regenta Lucifer con permiso de Dios.

Pero a pesar de la rigida disciplina eclesiástica, la santidad de esos ministros es tan vulnerable en ciernes, porque cualquier pecador en ciernes, por que la Iglesia y sus doctrinas no han sido creadas por el Sumo Hacedor en persona sino por las criaturas humanas. En tal caso los jueces de Florencia no debían haber reconocido al obispo de Prato ni a ningún otro prestigio alguno ni ninguna santidad alguna sino un presunto delincuente acusado por difamación.

A nosotros nos tiene sin cuidado que la Iglesia católica, apostólica y romana haya sido o no cortada como tronón de Dios o de los hombres, pero lo que nos interesa son los hombres, los que no la ficción de los ministros. Quien predica moral, caridad y fraternidad a todo pasto no tiene por que vivir esclavizado del temor de Dios. Existe un porcentaje elevado de ciudadanos que besan tierra y se postoran de rodillas no por amor sino por temor, por medio al cual encuentran el camino del tribunal celeste.

Hemos dicho muchas veces que no merecemos crédito a la infamia de los representantes de Dios en esta tierra y otros como es natural, dicho antes que nosotros y no estando diciéndolo después. Pero ¿ para qué mos solos al pronunciar « tal hereje » que Torquemada hubiera castigado a fuego lento ?

Monseñor Blanchet, rector del Instituto católico lo acaba de decir en la primera conferencia de cuarenta y tres « Notre-Dame » de París. Nos habla de la Iglesia es « hecha por los hombres » y de la insuficiencia o imperfección de los papas romanos y de la dignidad de los jefes (papas imperiales y papas romanos) de los siglos ciertos han sido buenos y otros malos y que nada esencial de la Iglesia convalidado ni falsificado por los papas, incluso bajo los más malos papas.

Lutero y Calvino, los dos jefes de la Iglesia reformada, no decían lo mismo cuando se decidieron a fomentar los sistemas inquisitoriales y otros que de la ortodoxia romana en sus países. Uno y otro eran dos grandes papas que la pureza eclesiástica y los papas peores que los Borjas y a la creación de papas que averiguamos en la historia de los papas romanos y otros papas que deados de bergantes y otros papas reformaron gran cosa en esencia, pero el poder escocido de Roma fue a sus manos escocido e impetuoso y la secta romana y otros papas allí donde han podido imponer un machamarrillo lo han hecho, pero lo hacen en la España de Franco, que no hay un rincón del país que no esté mediatizado y exclusivamente gobernado por la Iglesia católica.

No es, pues, este el momento, para nosotros, de abandonar la lucha. Más (Pasa a la página 2.)

VICENTE ARTES